

# ENTREVISTA A EGRESADA



**Nombre y Apellido: Mirta Enciso Servián**  
**Empresa: Banco Continental SAECA**  
**Cargo Actual: Gerente Sucursal Encarnación**

## 1. ¿Qué significó para usted ser egresada de la Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas de la Universidad Nacional de Itapúa, UNI?

La universidad realmente es el puente que define a una persona, el momento que deja de ser un estudiante y se convierte en un profesional. Lo que más valoré en mis 6 años de carrera en la FaCEA-UNI, fue la calidad humana que rodea el entorno del estudiante, conformado por compañeros, catedráticos y personal docente.

En la UNI no sólo se recibe la base educativa, sino también fomenta el desarrollo de tu propio criterio. Las prácticas profesionales que se realizan a lo largo de la carrera, son una herramienta valiosa para experimentar los diferentes campos y áreas laborales antes de tomar la decisión de qué tipo de profesional quieres llegar a ser.

## 2. ¿Cuál es su formación profesional?

He concluido la carrera de Ingeniería Comercial con mención en Administración. También he participado en diversidad de cursos de especialización, ya sea en el ámbito financiero, administrativo y educativo. He concluido Didáctica Universitaria.

## 3. ¿Cómo han influido sus estudios en el desarrollo de su carrera profesional?

Muchas cosas. Principalmente, y muy vinculado a la carrera que elegí, una apertura en la visión y en el criterio profesional necesario para ejercer mi profesión.

Además, esto tiene que ver con la diferenciación misma de la disciplina, me aportó varias herramientas con las cuales afrontar los retos del quehacer profesional. Tal es el caso de las técnicas de negociación que a lo largo de los años se adquieren y son la clave valiosísima para salir adelante en muchas etapas vitales de la vida de cualquier organización, y que no muchos profesionales dominan. Asignaturas significativas que hoy en mi trabajo aún las sigo utilizando, como son Matemática, Estadística, Economía Bancaria, Contabilidad, Comercialización, entre otras.

## 4. ¿Cuál fue la experiencia más gratificante durante su vida como estudiante?

Sobre todo la contención que recibí siempre, fundamentalmente al momento de acercarse la etapa final de la carrera. El año previo a recibirse representa para el alumno una etapa de cambios terrible!! Miles de preguntas sobre tu futuro te invaden, ya que es un gran paso de transformación de estudiante a profesional. Y es a partir de ese momento que uno debe poner en práctica todo lo que recibió por largos años, y para eso, se necesita del apoyo de la Universidad. Las prácticas profesionales son importantísimas, y el haber tenido la posibilidad de realizarlas con la tutoría de un profesor que me acompañó en mi Tesis de Grado, es lo más destacable, en ese instante es cuando uno visualiza un panorama de todos los años recibidos en la formación y proyecta su futuro hacia adelante.

**5. ¿Se considera una persona exitosa?**

Claro que sí. El éxito es disfrutar de lo que se hace, hacerlo cada día con pasión y recoger los resultados en cada uno de los dominios vitales. Yo vibro con lo que hago y recojo los frutos de lo que siembro.

**6. ¿Luego de haber trabajado estos años qué logros has obtenido?**

El mérito de haber trabajado con honestidad, creatividad demostrando interés por la Empresa, hoy se ve en el cargo que ocupo, un desafío que en principio nunca se me ocurrió llegar, valoro mucho la confianza por los directivos y compañeros de trabajo para poder trabajar coordinadamente y que la empresa sea exitosa. Recuerdo mi experiencia también en aula como docente, hicieron que me interiorice de otras necesidades que ayudaron a que mi formación se actualice continuamente.

**7. ¿Qué papel juega en la profesión en el entorno que le rodea?**

Las claves del éxito de las empresas en la nueva economía son la capacidad de adaptación a los cambios, la rapidez y la innovación permanente. Para conseguirlo es fundamental la confianza en las personas, a las cuales se debe tratar como fines en sí mismas, no como medios de producción. Como buen profesional y líder, tratando bien a mis colaboradores consigo lograr un ambiente adecuado y así lograr los objetivos y metas de la empresa.

**8. ¿El defecto y la virtud del trabajador paraguayo?**

Considero la pregunta muy interesante, que sería propia para una investigación general a nivel nacional de tal manera a que pueda servir de modelo a mejorar aspectos negativos y continuar y mejorar lo positivo. Un defecto muchas veces del trabajador paraguayo es que no se involucra como parte de la empresa, sólo trabaja por su salario sin estar motivado, que si la empresa sigue adelante él también tendrá los beneficios de la misma. Y existen varias virtudes, pero cada empleado es diferente de acuerdo a sus capacidades y formación, pero normalmente el empleado es atento y servicial, se acomoda siempre al lugar donde trabaja, camaradería con sus compañeros, no demuestra desanimo.



**9. ¿Qué consejo brindaría a los empresarios o profesionales que al igual que usted, desean destacarse y con éxito?**

Sin importar la industria o negocio los empresarios exitosos comparten ciertas perspectivas o creencias, recuerda que lo que te hace ser diferente es esa sed de llegar un paso adelante de todos los demás. ¡No te conformes con lo bueno, lucha por tener el excelente! ¡Lo que importa no es el tamaño de tu empresa, sino el tamaño de tus sueños y aspiraciones!

**10. Por último ¿Qué mensaje dejarías a aquéllos que tal vez desean imitarte? ¿Alguna recomendación para los nuevos universitarios y nuevos profesionales?**

Bueno, más que un mensaje, me gustaría transmitirles mi visión del camino recorrido hasta aquí, que es similar al que siguen muchos otros jóvenes, que buscan mejorar su crecimiento personal y profesional.

Creo que es fundamental ser apasionado por lo que uno hace...no existe otro secreto. Si todos los días te levantas sintiendo pasión por lo que hacés, por lo que estudiás, sea lo que sea, no existe margen para el fracaso, y esa pasión será la que convierta cada error en una oportunidad de crecimiento, y no en un mero fracaso. La pasión por lo que uno hace lo resume todo, sea lo que sea.